

## Gonzalo Guerrero, que hasta ahora ocupaba la presidencia, pasará a desempeñarse como vicepresidente: SQM renueva su mesa y nombra a Gina Ocqueteau como presidenta del directorio

La enfermera, directora de SQM desde 2022, es la segunda mujer en presidir una empresa IPSA en el país.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Ahora son dos las mujeres en empresas del índice bursátil IPSA que ocupan el puesto de presidentas de directorio. Ayer, SQM nombró a Gina Ocqueteau para liderar el directorio de la compañía, tras la salida del cargo de Gonzalo Guerrero.

En un hecho esencial enviado a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), el gerente general de SQM, Ricardo Ramos, comunicó que Guerrero presentó su renuncia al cargo de presidente de la sociedad. En su reemplazo, se escogió en una sesión ordinaria como sucesora a Ocqueteau, que es parte del directorio desde abril de 2022. Guerrero será ahora vicepresidente de SQM.

Por otro lado, indicó que Patricio Contesse Fica presentó su renuncia a la vicepresidencia de la empresa, pero que continuará

siendo director. Los cambios en la más alta administración de la empresa productora de litio responden a que se busca que la presidencia se renueve cada tres años. Guerrero había llegado en 2022 a ese cargo, tras suceder a Alberto Salas (2018-2022) y Eugenio Ponce Lerou (2016-2018).

Con el nombramiento, Ocqueteau se convierte en la segunda mujer en el país en presidir una de las 40 empresas con mayor presencia bursátil en la Bolsa de Comercio de Santiago. La otra es Pilar Dañoibeitía, presidenta de SMU.

### La enfermera que indagó en la gestión

Además de presidir SQM, Ocqueteau fue nombrada en abril de este año como directora de Enel Chile. También participa en los directorios de la Fundación País Digital, la Fundación Imagen Chile, la Cámara de Comercio de Asia y de UDD Ventures. Suele, además, participar en los Chile Day, como el recién realizado en Nueva York.

Egresada de Enfermería en la Universidad de Chile, los primeros años de experiencia de Ocqueteau estuvieron con-

centrados en esta área. Según una entrevista de abril de este año, publicada por el portal de Alumni de la Universidad de Chile, en su primer trabajo como enfermera fue que Ocqueteau descubrió su vocación por la gestión.

### ROTACIÓN

**Gonzalo Guerrero pasa a la vicepresidencia y Patricio Contesse Fica se mantiene como director.**

Trabajando como enfermera jefa en la clínica de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS) de Arica, la directora narra que estudió administración por las noches y diseñó protocolos que redujeron costos sin sacrificar calidad. En la

ACHS, Ocqueteau estuvo más de 30 años, donde ocupó cargos desde gerente de atención primaria hasta gerente de fidelización y de marketing.

### Las competencias

En la memoria anual del año 2024 de SQM destacan que Ocqueteau "ha acumulado una amplia experiencia en gestión de riesgos, seguridad y ciberseguridad", y que "aspectos de gobierno corporativo, desarrollo sostenible y relaciones con comunidades figuran entre sus ámbitos de experiencia". Por otro lado, en la matriz de conocimiento, habilidades y experiencia de los miembros del directorio, identifican que Oc-

queteau tiene competencias en sostenibilidad, en gobierno corporativo y en gremios y políticas públicas.

Ocqueteau habla inglés, alemán, francés e italiano.

Según indica la biografía publicada por Enel Chile, la directora cumple los estándares para ser considerada como independiente bajo la ley chilena y bajo los estándares de la Bolsa de Nueva York.

Como directora de SQM, Ocqueteau obtuvo una remuneración anual por \$883 millones en 2024, de acuerdo con información de la memoria. Por otro lado, Gonzalo Guerrero, que se desempeñó como presidente del directorio el año pasado, recibió una dieta anual de \$1.189 millones.

### Vicepresidente Guerrero

Guerrero, quien será el nuevo vicepresidente de la compañía, ingresó al directorio de SQM en abril de 2016. Desde abril de 2022 se desempeñaba como presidente de la empresa. Abogado por la Universidad de Chile, Guerrero también es consejero delegado de Sonami, director de Icare y del Consejo Minero.

De acuerdo con la memoria 2024 de la compañía, posee experiencia en relacionamiento con comunidades y gremios, además de habilidades en sostenibilidad y en la industria química y minera.

Gina Ocqueteau es directora en SQM desde 2022.

